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导读：导读：2016年诞生的Rare Pepe Wallet开辟了通往加密艺术的路。到了2017年，随着比特币第三轮牛市的到
来，越来越多的加密艺术项目乘着币价的东风崭露头角。不同的是，它们抛弃了比特币网络，转而拥抱更为年

轻的以太坊。这是《浅谈你不知道的加密艺术史》系列第二篇，聚焦以太坊上的加密艺术先驱。

如果你还没有阅读该系列文章第一篇，为了获得更好的内容体验，请先阅读《浅谈你不知道的加密艺术史

（一）》

作者 | Jason

策划 | Vincent

加密艺术的沃土加密艺术的沃土——为应用而生的为应用而生的Ethereum

虽然2014年Counterparty的出现让比特币应用开发者们看到了一丝曙光，但它只是比特币区块链的一个插件
（一种程序，通过与应用程序的互动，替应用程序增加一些特定的功能），只有装了这个插件的人才能使用相

应的功能。

这让用Counterparty开发的应用在比特币社区中推广时碰到许多麻烦：虽然数据已经写在了比特币区块链上，但
用户必须用Counterparty的区块链浏览器和钱包才能看到用Counterparty发行的代币资产。不仅如此，由于
Counterparty是基于比特币区块链开发的，它还得受着比特币网络交易手续费高、交易速度慢的制约。

我们来看看比特币生态当时的情况。比特币区块链从诞生的那天起，人们就像望子成龙的父母，不停地对区块

链给予越来越多的期望。经过几年的实践与讨论，这些期望逐渐被提炼成几个关键词：

可编程货币和智能合约可编程货币和智能合约（Programmable Money and Smart Contracts）

数字数字 /智能资产智能资产（Digital Assets and Smart Property）

DAO/DAC（Decentralized Autonomous Organization/Corporation，去中心化自治组织/公司）

但比特币网络已经无法满足人们的这些要求。于是一个新词被提了出来：Crypto 2.0。

万事达币（Mastercoin）；彩色币（Colored Coin）；瑞波币（Ripple）；比特股（BitShares）；以太坊
（Ethereum）；Counterparty等项目都是Crypto 2.0 风潮下诞生的项目。有的选择在比特币区块链上进行开
发，有的另起炉灶，建立了自己的区块链网络。

2013年，19岁的Vitalik Buterin还没创建以太坊（Ethereum），他花了6个月的时间在世界各地旅行，拜访各国
的区块链开发人员。以色列、伦敦、洛杉矶、旧金山、阿姆斯特丹、拉斯维加斯都是Vitalik在这段时间里踏足过
的土地。他造访的项目大多都试图在比特币区块链上构建新功能。

13年10月Vitalik抵达以色列，与MasterCoin的团队呆了很长的一段时间，并对项目提出了改进建议，试图让项
目的适用范围更加广泛。

但MasterCoin团队并没有采纳他的意见。
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读万卷书不如行万里路。在与这些项目们的接触中，Vitalik逐渐发现，这些团队都在用瑞士军刀的思维方式逐渐发现，这些团队都在用瑞士军刀的思维方式

开发项目：每个项目的用途都非常有限。开发项目：每个项目的用途都非常有限。比特币编程语言图灵不完备的限制，又让开发举步维艰。

或许是时候尝试一下其他更灵活的方法了。

Vitalik把之前给MasterCoin的建议文稿重新整理，在12月写出了以太坊的初版白皮书。并于2014年1月在迈阿密
举行的比特币大会上正式向世界介绍了以太坊。

以太坊初版白皮书



V神在迈阿密的比特币大会上首次公开介绍以太坊

一年半后，以太坊正式发布，让Vitalik一战封神，人送江湖诨号“V神”。

V神又与以太坊开发人员Fabian Vogelsteller在15年11月创建了第20号以太坊改善提议（Ethereum Improvement
Proposals 20，简称EIP20）：即著名的ERC-20代币标准（Ethereum Request for Comments 20）。

把ERC-20定做标准的意义何在？举个简单的例子：乐高积木之所以能够拼在一起，是因为结合处的大小尺寸都
是一样的，换言之乐高为积木设定了各种指标，只要新生产出来的乐高遵守这些标准，不管它是圆的还是方的

都能与老乐高随意拼接。这些指标就是乐高积木的标准。



ERC-20代币标准的意义也在于此，它为在以太坊上发行同质化代币设置好了各种指标。如果代币按照如果代币按照ERC-20
标准发行，应用程序也按照这一标准开发，这些标准发行，应用程序也按照这一标准开发，这些ERC-20代币就能方便地在这些应用中使用。代币就能方便地在这些应用中使用。这对开发者和

以太坊生态都是有百利而无一害的。

Counterparty之所以被尴尬地当做插件，就是因为Counterparty制作的标准只有Counterparty自己遵循。ERC-20
标准则不同，它被纳入了以太坊区块链的更新迭代中，作为一套通用的指标被以太坊的整个社区接受并应用。

以太坊这样的环境才是开发区块链应用的沃土。ERC-20代币为以太坊应用生态带来了繁荣，也造就了以太坊代币为以太坊应用生态带来了繁荣，也造就了以太坊

的第一个数字交易卡项目。的第一个数字交易卡项目。

数字交易卡的数字交易卡的ERC-20初体验初体验——Curio Cards

以太坊诞生的头两年，一直都没有像Rare Pepe Wallet这样的数字交易卡（Trading Card）项目出现。这种情况
一直持续到2017年5月，Curio Cards上线。

图片、视频等媒体文件是所有加密收藏品项目的重中之重图片、视频等媒体文件是所有加密收藏品项目的重中之重，常常伴随两大难题，Curio Cards自然难以免俗：

1. 如何证明其所有权和稀缺性

2. 如何保证其不被删除不被篡改

只要二者之一出现问题，虚拟物品的价值就要大打折扣。

当时ERC-721代币还没有出现。针对第一个难题，Curio Cards只好借鉴Spells of Genesis和Rare Pepe Wallet
这两位前辈的经验——每发行一种卡，就发行一种ERC-20代币与之对应。代币的发行量，就是这张卡的发行
量。

Curio Cards在第二个难题上找到了创新的解决方案：将数字交易卡的图片存在了去中心化的将数字交易卡的图片存在了去中心化的 IPFS网络上网络上(有有
关关 IPFS暂且略过不表），并把图片的暂且略过不表），并把图片的 IPFS哈希地址写在了哈希地址写在了ERC-20的代币合约中。的代币合约中。



Curio Cards的代币合约内容



https://ipfs.io/ipfs/QmZGrL7HrUmkLuUxp7NV4n1H8tHkurmBAdsx8jzJp4v1tn

Curio Cards在当时算是很有特点了，可惜它只是一个兴趣使然的项目。网站在仅仅上线三个月后就不再更新。
官方Twitter也突然停更了好几个月。看得出来，开发者的心已经不在这个项目上了。



网站在2017年8月22日最后一次发布新卡片

既然它是个比较随意的项目，我们不必过于严肃地去解读。但总结其经验教训对于加密艺术的“后浪”们来说是大
有裨益的。

Curio Cards并非没有知名艺术家的参与，比如CryptoGraffiti。了解加密艺术圈的人一定知道他。



参与Curio Cards的艺术家名单

CryptoGraffiti是以加密为主题进行创作的知名艺术家，他的作品Nakamoto曾被以17个BTC的价格卖出。



CryptoGraffiti的作品Nakamoto - 2014

CryptoGraffiti也曾给Curio Cards发推赚吆喝，但艺术家没有帮平台持续宣传的义务，发一条Twitter就算不错
了。



所以Curio Cards的热点基本只能从两个地方来：数字交易卡的价格和网站的愿景故事。

可它却亲手把这两条路都封死了。Curio Cards只有向收藏者卖卡的一级市场，却没有开发供收藏者之间进只有向收藏者卖卡的一级市场，却没有开发供收藏者之间进

行交易的二级市场。行交易的二级市场。Curio Cards发行的前10种数字交易卡是全部售罄的，但由于没有二级市场让收藏者之间
方便地进行交易，这些售罄的数字交易卡的价格便上不去，价格没有涨幅就没有热点。

另外，这个网站实在太简单了：就是一个普普通通的数字交易卡平台。没有没有 IP，没有特别招人喜爱的卡牌，没，没有特别招人喜爱的卡牌，没

有任何故事和玩法可讲。有任何故事和玩法可讲。让人一眼望得到头。这要如何才能吸引到人呢？

以太坊上的以太坊上的NFT教父教父——CryptoPunks

2005年，两位在多伦多大学认识的好基友John Watkinson和Matt Hall创办了Larva Labs公司。

2011年后，喜欢朋克文化的John Watkinson开始摆弄像素生成器，玩着玩着就用它制作了1万个24x24像素的朋
克风头像。每个像素头像都不一样，大多数是人类，其他的看起来像僵尸、外星人或猴子。



CryptoPunks像素头像

但两位创始人一开始也不知道该怎么处理这些像素头像。恰巧他们当时正考虑将比特币整合到项目中。后来，

他们接触到了为应用而生的以太坊，一下子就被吸引住了，想看看能不能在以太坊上实现独一无二的所有权，

把这些头像做成独一无二的收藏品。

那时ERC-721标准还未问世，只有ERC-20可用。思考良久后，他们也只能硬着头皮在ERC-20的基础上进行改
造，力求实现NFT的功能。为了让ERC-20能代表单个且唯一的代币，Matt Hall对ERC-20标准进行了修改，并
增加了一些功能，代码上还是尽可能地接近ERC-20标准。Matt的这些改动让的这些改动让CryptoPunks成为了以太坊上第成为了以太坊上第

一个使用一个使用NFT的项目。的项目。

区块链浏览器Etherscan显示CryptoPunks是ERC-20代币

这里要先破除一下部分读者的迷思：NFT（（Non-fungible token，非同质化代币）不等于，非同质化代币）不等于ERC721代币，代币，NFT
只是一种定义。只是一种定义。粗略来说，能在同种代币之间做出区分的代币便是非同质化代币，ERC-721代币只是目前应用
最广的实现方式之一，以太坊上还有其他出名的代币标准，如ERC1155也可以用于发行NFT。

同质化代币就是，你手里的同质化代币就是，你手里的1个币和我手里的个币和我手里的1个币没有区别，比如以太坊和比特币。而非同质化代币可用个币没有区别，比如以太坊和比特币。而非同质化代币可用

编号或元数据来进行区分。编号或元数据来进行区分。如果把NFT比作人，与NFT绑定的图像比作衣服。那么即使两个人穿上相同的衣
服，你依然能把他们区分开来。两个人着装不同的时候，他们之间的区别更是一目了然。



非同质化代币（NFT）

即使NFT绑定的图像一样，代币之间还是能通过编号或元数据中的信息区分出来

CryptoPunks在实施之前也没让人省心。创始人们不确定这个项目对用户来说是否门槛太高，也不确定人们在心
理上是否会觉得他们真正拥有了一件数字收藏品。

但区块链也拥有让人无法割舍的优点。通常人们会通过发布数字作品的所有权证书来解决所有权问题。区块链

基本上是将这套流程数字化，同时还增加了两个强大的功能：

1. 让艺术品的交易变得便宜快捷，不再需要支付保险、运费或仓储费

2. 提供了信任，消除了对律师和中间商的需求。

思来想去也没个主意，最终二位干脆抱着实验的心态开发了这个项目。

2017年6月9日，是个周五。他们将项目取名为CryptoPunks并在Twitter，Reddit等网站上发布，向90年代初的
密码朋克们（Cypherpunks）致敬。所有人都可以免费领取这些像素头像（以下简称Punks）。





这群密码朋克中的一些成员为早期区块链技术做了不少贡献，其中包括可重复使用的工作量证明系统（RPoW）
的创建者芬尼（Hal Finney）、智能合约的提出者尼克·萨博（Nick Szabo）。这群人里还有很多其他大佬：维
基解密创始人阿桑奇（Julian Assange）、BitTorrent的创造者Bram Cohen、Zcash的创始人Zooko Wilcox-
O'Hearn等。

然而，跟所有的小项目一样，CryptoPunks缺少曝光的机会。虽然项目方诚意满满，宣称所有人都可以免费领取
像素头像（以下简称Punks），但这并没有为项目带来多少关注。两位创始人非常沮丧，但他们并不死心。两人
随后与知名的互联网新闻博客Mashable取得联系，向他们介绍了CryptoPunks。

Mashable也觉得这个项目比较特殊，便在另一个周五，6月月16日发表了一篇题为《这个基于以太坊的项目可日发表了一篇题为《这个基于以太坊的项目可

能会改变我们对数字艺术的看法》的文章，为能会改变我们对数字艺术的看法》的文章，为CryptoPunks脸上贴了点金。脸上贴了点金。这个贴金的时间点非常关键。

我们来看看17年的币圈情况：2017年初，以太坊的价格只有10美元左右，到2018年初牛市顶峰时，价格竟超过
1,350美元，远超同时期比特币20倍的涨幅。其中ICO（Initial Coin Offering，首次代币发行，指靠发行加密货币
进行募资）乱象在2017年从全球总共筹集了十多亿美元的资金，是这百倍涨幅的大功臣。

得益于得益于ERC-20代币标准，在以太坊上发币方便快捷，使大部分代币标准，在以太坊上发币方便快捷，使大部分 ICO选择在以太坊区块链上进行。既然在以选择在以太坊区块链上进行。既然在以

太坊区块链上进行，就要用以太坊加密货币参与。于是造成人们大量购买以太坊，拉高了以太坊的价太坊区块链上进行，就要用以太坊加密货币参与。于是造成人们大量购买以太坊，拉高了以太坊的价

格。格。疯狂的时候，项目只要有一个概念和一份白皮书再拉个大佬站台，就会有大批的人排队往里砸钱。用“人
傻，钱多，速来”总结这个时期简直不要太精辟。

疯狂的ICO乱象使得七部委发布《关于防范代币发行融资风险的公告》

而2017年5月到6月正是以太坊价格飙升、ICO成流行之势的时候。只要会讲故事，有适当的曝光，项目想不成
功都难。



以太坊2017年6月9日的价格

数据来源：https://www.coindesk.com/ICO-tracker

尽管币圈环境看来一片大好，两位创始人这时依然沉浸在之前的打击之中，心里想着“真的会有人在意这个项目
吗？”



让他们万万没想到的是，这个周五与上个周五相比简直是天差地别。等他们周六早上查看CryptoPunks的情况时
发现，所有的像素头像一天之内被领取一空。还好两位创始人有先见之明，预先给自己留了1,000个Punks。

于是二级市场的需求迅速出现，而聪明的Matt早就在合约中写入了市场交易功能。可是随后他们发现了一个很
严重的问题，合约有bug：当买方出价购买卖方的当买方出价购买卖方的Punk时，合约竟然会将这笔资金分配给买方时，合约竟然会将这笔资金分配给买方——换言之，换言之，

买方可以随意白嫖卖方的买方可以随意白嫖卖方的Punk。。

由于区块链无法篡改的特性，Matt和John只能选择更换新合约。幸好这次风波没有造成Punks持有者的太多不
满。6月份换了新合约之后，CryptoPunks依然火热，有好几个外星人模样的Punks在7月初被以8或10ETH的价
格出售（当时1ETH的价格约为290美元）。



第6089号Punk

按ETH计算，现在最贵的CryptoPunks已经被炒到了100 ETH（当时约为146,000人民币）



价值100ETH的女光头

CryptoPunks的火爆让两位创始人功成名就，18年还被美国纽约时报和英国金融时报报道。

至此，CryptoPunks的故事暂且告一段落。它的成功和由此带来的影响力，以及为实现NFT而做出的努力对加密
艺术圈产生了深远的影响。

独树一帜的艺术社区独树一帜的艺术社区——DADA

DADA是个老网站了，早在12年11月就已经上线。网站有3位创始人：Beatriz Helena Ramos，Judy Mam和
Abraham Milano。Ramos出生于委内瑞拉，插画师出身，1996年移居纽约。她曾为迪士尼、MTV制作电视动画
片，导演过100多部广告和短片。

Ramos还是无政府主义的拥趸。反对一切统治和权威，提倡个体之间的自由互助和平等。这种理念深深地还是无政府主义的拥趸。反对一切统治和权威，提倡个体之间的自由互助和平等。这种理念深深地

影响着网站的发展方向。影响着网站的发展方向。

DADA上线之初是打算专门为艺术家创建一个横跨多艺术学科的在线创意和人才交流社区，先从视觉艺术家入
手，之后将用户逐渐扩展到音乐家、作家、建筑师和电影制作者。那时的网站允许用户上传自己的作品，创建

自己的作品集，并通过电子邮件发送给他人。

2013年9月，网站推出了作画面板，让用户能在网站上直接进行创作。



DADA的作画页面

2014年8月，DADA更新了一项新功能：用绘画进行回复交流。在主流的社交媒体中，绝大多数人是用文字交流
的。DADA却另辟蹊径：如果你想与别人交流，想对别人的艺术创作做出回应，那么请用你的画作来表却另辟蹊径：如果你想与别人交流，想对别人的艺术创作做出回应，那么请用你的画作来表

达。达。

如果回复了一幅作品，你的画作会被拼在那幅作品的右边

创始人们把这种交流方式称为视觉对话。创始人们把这种交流方式称为视觉对话。DADA还删除了上传图片的功能，哪怕你是梵高再世，也得在网站上
重新进行创作。这些更新极大地改变了网站，让DADA专注于服务绘画用户。把这里变成了一个有视觉审美素养
的人们在线创作交流的地方。

2014年10月，DADA进一步拓展了视觉对话功能，用户可以创建属于自己的视觉对话分支。



视觉对话分支1

视觉对话分支2

网站功能的改变也造成了用户结构的改变，业余创作者的占比越来越大。到了2015年底，DADA已经拥有了7万
名用户，作品则超过了35000幅。

2016年2月，Ramos在一篇文章中抨击了许多艺术家把大量时间花在建立个人品牌上的行为。她认为在这个过程
中艺术家并没有创造任何有价值的东西，艺术家们应该把时间用来创作。她希望把DADA建设成一个让人们能在
保持本真的同时得到发展的平台。在在DADA上，用户得到的回报将取决于他们的贡献，而不是他们拥有的粉上，用户得到的回报将取决于他们的贡献，而不是他们拥有的粉

丝量。丝量。

现实与梦想总有距离，怀揣无政府主义理想的Ramos面前已经横亘了三座大山：

1. 艺术家的温饱：艺术家的温饱：只有不到1%的艺术家能靠自己的作品谋生，如果要艺术家们保持创作，还不费心去经营
自己的品牌，那么就要提供收入保障，毕竟温饱都解决不了，何谈创作？

2. 业余创作者的权益：业余创作者的权益：虽然业余爱好者不以创作维持生计，但他们为这个社区提供了内容，做出了贡献，他

们的创作权益该如何得到保证？

3. 网站的收入：网站的收入：网站怎样在与用户共赢的情况下产生营收，维持运作？

其实上述所有问题归根到底就是一个字：钱。

DADA曾为此做过尝试。2016年6月，DADA在TeePublic网站上开店，艺术家将获得20%的收益，DADA获得
10%。艺术家只需专注于创作，其他一切都由DADA和TeePublic操办。



DADA在Teepublic上的商品

2016年9月，DADA的用户超过15万，用户创作的画作超过8万幅。用户数和画作越来越多，但理想还很遥
远，DADA的创始人们急需一个抵达梦想的破局思路。恰巧，区块链闯入了他们的世界。

2016年7月，区块链博客平台Steemit上线，内容创作者可以获得STEEM代币作为回报。一年后，DADA的联合的联合

创始人创始人Judy Mam在在Steemit上开通了账号，并发文表示对上开通了账号，并发文表示对Steemit这种通过代币激励社区参与和创作的模这种通过代币激励社区参与和创作的模

式非常感兴趣。式非常感兴趣。这种模式似乎为之前说的问题提供了一个解决方法。

常年混迹于传统艺术圈的创始人们还看到，近年来已经有传统艺术圈的人开始尝试用区块链技术为艺术品提近年来已经有传统艺术圈的人开始尝试用区块链技术为艺术品提

供验证和所有权记录服务了。供验证和所有权记录服务了。

用区块链提供艺术品验证和所有权服务的Verisart



区块链在传统艺术圈的应用、Steemit的激励机制、Rare Pepe Wallet和CryptoPunks的成功让创始人们有了点茅
塞顿开的感觉，似乎看到了解决问题的希望。2017年10月至11月，DADA发表了三篇文章，整理了一下他们的
思路。

利用区块链进行IP保护和所有权证明，并将平台上创建的艺术品投入市场；

建立代币激励机制来激励社区；

建立积分机制，避免低分者创造低质量的作品破坏别人的视觉对话，保证视觉对话的作品质量。

不过DADA当年只实现了这些想法中的一部分。

网站的积分功能

2017年10月31日，DADA在万圣节前夕推出了数字艺术市场功能，同时发行了第一套基于区块链的数字艺术
品：Creeps & Weirdos系列。与Curio Cards采用的方法一样，他们将艺术品的图像存在IPFS上，用ERC20代币
解决所有权和稀缺性证明的问题。



Creeps & Weirdos系列

从此DADA踏上了尝试用区块链实现理想的道路。

引爆加密收藏品的火药桶引爆加密收藏品的火药桶——CryptoKitties

许多人只知道CryptoKitties（加密猫）曾经很火，很贵，但对它的背景并不了解。加密猫今天的成就，与它背后
的风险投资公司Axiom Zen是分不开的。

2012年Axiom Zen公司成立，公司创始人Roham Gharegozlou出任CEO。2013年10月，CTO Dieter Shirley加入
了公司。这位技术老兄在2010年获得了他的第一个比特币，他的加入为这家公司注入了区块链的基因。

实际上，加密猫并不是加密猫并不是Axiom Zen团队的第一个区块链项目。团队的第一个区块链项目。2014年团队就赢得了在拉斯维加斯举行的
Money 20/20 黑客松比赛（又称编程马拉松，指一群开发者聚集在一起发挥创意开发项目的活动）。

2015年人称“肥猫”的Mack Flavelle作为首席创意官加入了Axiom Zen，就是这个胖胖的家伙产生了把猫放到区块
链上的创意。至此，让加密猫诞生的关键人物齐聚一堂。



2017年币圈的火爆行情成了加密猫诞生的契机。创始人Roham Gharegozlou在一次采访中说：“Axiom Zen的团
队一直对区块链技术感到非常兴奋。但大量狂热的机会主义者涌入市场让我们感到不安。这些投机者们虽然起这些投机者们虽然起

到了宣传这项技术的作用，但区块链其实还没有为大规模应用做好准备。到了宣传这项技术的作用，但区块链其实还没有为大规模应用做好准备。所以我们打算做一个适应这个时代

的产品，向人们展示区块链技术目前到底走到了哪一步。”

肯定很多人有一个疑问：有那么多种动物可以选择，为什么偏偏就选了猫呢？首席创意官“肥猫”是这么回答
的：“如果你要制造让消费者感兴趣的产品，那就别问为什么用猫，不如想想为什么不用猫。”

CTO Dieter Shirley在2017年9月为这个项目做出了关键性的贡献：发布了ERC-721代币的第一版草稿。

2017年9月20日发布的ERC-721代币标准第一版草稿

草稿中明确提到了草稿中明确提到了CryptoPunks，可见，可见CryptoPunks对加密猫诞生产生的影响。对加密猫诞生产生的影响。

Dieter Shirley这个草稿发布的时间节点或许早有预谋，因为加密猫团队在10月份带着这个项目出战了世界上最
大的以太坊黑客松：ETHWaterloo。

ETHWaterloo的与会者中有不少大佬：以太坊创始人V神，ConsenSys创始人Joseph Lubin、0x的联合创始人
Will Warren等等。

加密猫团队在黑客松中推出了CryptoKitties的测试版本，还向ETHWaterloo的参与者们赠送了50只加密猫。加密
猫的持有者们可以将手里的两只小猫配对，繁育出新的小猫。等为期36个小时的黑客松结束时，加密猫的总量
已经达到1,500多只。最终，加密猫团队成功地成为了8个获奖团队之一，在圈内赢得了不小的关注。



正在参加ETHWaterloo的加密猫团队

加密猫不仅有优秀的技术人员和好产品，它还有一个好运气。

2017年11月28日，加密猫正式上线，正是以太坊的价格也再创新高，准备突破500美元的时间点。



加密猫的上线就像丢出了一枚核弹，令人咋舌的状况接踵而至：

12月月2日，上线第日，上线第4天，编号为天，编号为1的创世猫被以将近的创世猫被以将近247ETH的价格卖出（当时超过的价格卖出（当时超过11万美元）。万美元）。说句题外

话，如果价格按照ETH计算，那么这只创世猫只能屈居第四，截止到目前为止，最贵的加密猫价值600ETH（当
时价值超过17万美元）。

1号创世猫



加密猫售价排名

12月月3日，上线第日，上线第5天，以太坊网络上交易量排名前三的合约加密猫就占了俩，这两个合约造成的交易量占天，以太坊网络上交易量排名前三的合约加密猫就占了俩，这两个合约造成的交易量占

整个以太坊网络的整个以太坊网络的20%，一度造成了以太坊网络的拥堵。，一度造成了以太坊网络的拥堵。



第一和第三位都是加密猫的合约



加密猫上线以来，以太坊上待处理的交易数量飙升

12月6日，上线第8天，加密猫总量突破10万只。

至此，加密猫的故事基本上告一段落，可ERC-721的故事还在继续。

一个叫William Entriken的哥们刚好在比特币达到牛市顶峰的时候，看到了相关报道。于是他打算自己开发一个
应用。要开发就先要学习编程，他开始在YouTube上找智能合约教学视频。不久他就发现这些视频内容都不完
整，无从学起。

接着他找了一位区块链开发人员教他编程，并给了3,000美元的学费。然而就在编程课要开始的前几天，这个开
发人员联系他说，市场实在是太火热了，教编程课又太让人分心，并退还了这笔学费。William Entriken一下就
傻眼了，无奈之下，被逼自学成才。

William Entriken想要开发的项目是区块链版本的想要开发的项目是区块链版本的The Million Dollar Homepage。。绝大部分国人应该都没听
说过它。2005年，一个名叫Alex Tew的英国学生为了偿还学业贷款建立了这个网页。网页上有1000*1000个像
素，每个像素的售价为1美元，如果你买下像素点，你就可以在上面放上你喜欢的图像，设置点击图像后要跳转
的网址链接以及鼠标悬停在图像上时会显示的标语。倘若所有像素点售罄，将为Alex Tew带来100万美元的收
入。



令人万万没想到的是，这个网站在这个网站在05年年8月上线后竟在网上迅速爆红，网站的流量排名一度高居全球第月上线后竟在网上迅速爆红，网站的流量排名一度高居全球第127
位。位。要知道在区块链圈子里流量最高的CoinMarketCap在行情最热的时候流量排名也是在数百名，The Million
Dollar Homepage在当时的火爆程度可想而知。

The Million Dollar Homepage网页有如此之高的流量，广告费还这么便宜，在这打广告的性价比简直太高了。

The Million Dollar Homepage网页

这些像素在这些像素在2006年年1月全部售罄，最后总共筹集了月全部售罄，最后总共筹集了1,037,100美元（最后美元（最后1,000个像素被以个像素被以38,100美元的价格美元的价格

在在eBay上拍卖售出）。上拍卖售出）。

William Entriken也想要在区块链上复刻Alex Tew的成功。他是个能自学编程的聪明人，但也是个悲催的人，选
择了在币圈从牛转熊的时间点进行开发，而且还是开发这种特别需要炒作的项目。



但他忽略了最关键的事：在熊市中，人们的关注点都在币价的暴跌上，都想保住自己手里的钱，而不是往在熊市中，人们的关注点都在币价的暴跌上，都想保住自己手里的钱，而不是往

项目里撒钱。项目里撒钱。熊市也没有适合炒作的环境。请问，这个项目要怎么火？

为了实现这个项目，William Entriken需要在区块链上对每个像素点做出区分。为了节省时间，他想找找看有没
有可以拿来即用的代码，于是Dieter Shirley的ERC-721标准映入了他的眼帘。那时的ERC-721还需要完善，可
Dieter Shirley正为加密猫项目忙得不可开交。于是William完善了ERC-721标准，并上线了这个叫做Su Squares
的项目。

售出的像素点寥寥无几

Su Squares虽然惨淡收场，但虽然惨淡收场，但William推动了推动了ERC-721标准的发展，成为了标准的第一作者，为日后其他标准的发展，成为了标准的第一作者，为日后其他

希望在以太坊上开发的项目铺好了路。希望在以太坊上开发的项目铺好了路。



William Entriken成为ERC-721标准的第一作者

加密艺术圈的成立加密艺术圈的成立——Rare Digital Art Festival

或许是看到加密艺术圈日益繁荣。2017年年12月月3日，日，Rare Pepe Wallet的创始人的创始人Joe Looney在在Twitter上提上提
议：或许我们这些搞加密收藏品的人是时候出来见个面了。议：或许我们这些搞加密收藏品的人是时候出来见个面了。

最终，一个当时正在筹划建立数字艺术市场的团队：R.A.R.E Art Labs承办了这场活动。这场活动被命名为Rare
Digital Art Festival（稀有数字艺术节），于2018年1月13日在纽约举行。



承办团队原以为只会有二三十人赴会，没想到最终有300多人参加。

来自加密艺术/收藏品/游戏团队的人们，关注区块链技术的苏富比艺术学院学生，艺术家们以及加密收藏品的支
持者们在这里齐聚一堂。这次聚会让原本各自独立的开发团队和艺术家们真正结识了彼此，让加密艺术真这次聚会让原本各自独立的开发团队和艺术家们真正结识了彼此，让加密艺术真

真正正地成了个圈子。真正正地成了个圈子。

加密猫的火爆和币圈的牛市，让一批新的加密艺术项目和艺术家涌入了加密艺术圈：

知名加密艺术家Josie在2018年1月开通了Twitter，加密艺术交易市场SuperRare、KnownOrigin都在18年上半年
相继上线。区块链虚拟世界CryptoVoxels也在18年进入Beta阶段。我们今天看到的加密艺术圈格局在2018年逐
渐形成。

聚会结束后，DADA、CryptoPunks和CryptoKitties也都继续在区块链领域深耕。



DADA

2018年5月，DADA被以太坊著名的风险投资部门ConsenSys Labs投资

ConsenSys Labs投资的项目

2019年2月，在DADA艺术市场上发布了一套由11位艺术家创作的40幅视觉对话作品：Descontrol系列。每张作
品限量1个并使用ERC-721代币发行。

Descontrol系列系列



Descontrol系列

2019年6月，DADA还在SeedInvest网站上发起了一次众筹。从2012年到2020年的这8年间，DADA的创始人一
直在接触各种各样的思想，进行着自己的思考。如今已接近2020年中旬，DADA终于发布了一份完整的白皮书来
表达他们的思想。此举或许是DADA在通往理想的道路上迈出的关键一步。

CryptoPunks

2018年7月11日，与DADA一同参加全球著名拍卖行佳士得举办的Art + Tech Summit（艺术与技术峰会）。之后
CryptoPunks被放在苏黎世Kate Vass Galerie画廊中展览。



Larva Labs的两位创始人还开发了第一个基于以太坊的链上生成艺术：Autoglyphs。开始了他们新的区块链探索
之旅。

Autoglyphs上生成的ASCII艺术品

CryptoKitties

2018年2月，Dapper Lab成立并从Axiom Zen中分离出来，成为一个专门开发区块链应用的公司，CryptoKitties
被划归到Dapper Lab的名下。Axiom Zen的CEO、CTO和首席创意官出任Dapper Lab的相应职位。3
月，CryptoKitties获得了1200万美元的投资。11月，Dapper Lab再次获得投资，算上之前的1200万美
元，Dapper Lab共筹集了2785万美元。Dapper Lab还开发了智能合约钱包、区块链游戏Cheeze Wizards和
Flow区块链。

浅谈你不知道的加密艺术史（三）预告浅谈你不知道的加密艺术史（三）预告

其实区块链虚拟世界平台Decentraland也参加了18年初的这次聚会，但本文的篇幅已经太长，还是把故事留到
下一篇文章再说。18年是牛转熊的一年，浪潮退去后，裸泳的人们都哀嚎着作鸟兽散，正是做事的好时候。加
密艺术走到这一步，也该聊聊各个区块链虚拟世界和加密艺术市场的故事和它们之间的区别了。咱们第三篇文

章再见。

--------------

NFT讨论群讨论群

NFT（非同质化代币）一直是区块链技术的重要应用形式之一，其落地场景包括从游戏道具，门票，票据凭证
到收藏品及艺术品等等。围绕NFT的服务商及生态在过去几年中也百花齐放，诸如协议标准ERC721及
ERC1155，NFT铸造服务mintbase，交易平台Opensea和NiftyGateaway，加密艺术平台SuperRare和
MakersPlace等等。DappReview将在接下来一系列的文章中带大家了解NFT生态下各个细分的场景，以及一些
奇闻逸事。感兴趣的读者请关注DappReview近期的更新，后台回复后台回复“NFT”，加入，加入DR的的NFT讨论分享群。讨论分享群。
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